

**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 41
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día lunes 20 de enero del 2014, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- VICTOR CHANDIA ARCE
- NORMA MONSALVE CONSTANZO
- MIGUEL VARGAS AVILA
- NORMA TORRES FUENTES

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Sra. Lucy Cartes Ramírez.

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 39 (06.01.2014)

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Carta Agrupación de Artesanos y Artesanas de Trehuaco.
- 2.- Balance de Ejecución Presupuestaria Educación, cuarto trimestre

2.3.- ANÁLISIS

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

- 1.- Estatutos Asociación de Municipalidades del Valle del Itata.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 39 (06.01.2014)

Observaciones:

El Concejal Víctor Chandia dice que planteó la posibilidad de abrir el Consultorio más temprano y la respuesta que se dio es que se iba hacer lo posible, señalando que no aparece en Acta y encuentra que es importante.

La Concejal Norma Torres agrega que la respuesta que se dio era que las funcionarias llegaban más temprano y no abrían porque hacían el aseo, pero lo que sí se planteó fue que el aseo lo ideal era que lo dejaran el día anterior, pero no que abrirán más temprano.

El señor Alcalde dice que se conversó ver la posibilidad de que las auxiliares llegaran más temprano y pudieran abrir más temprano también.

Sin más observaciones el señor Alcalde llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar Acta N° 39 de fecha 06.01.2014, con observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No hay

2.2.- RECIBIDA

1.- Carta Agrupación de Artesanos y Artesanas de Trehuaco.

2.3.- ANÁLISIS

En relación a la carta de la Agrupación de Artesanos la Concejal Norma Monsalve dice que quiere hacer un alcance respecto de una pregunta que la comunidad planteaba y que ella personalmente se la hizo al señor Alcalde de porque se estaba cobrando en los baños y encuentra que está de más toda la información que se entrega de la persona que se hizo cargo de los baños, cree que no viene al caso, mencionando que cuantas otras veces se pregunta con respecto a temas y no se da una respuesta tan grande.

La Concejal Norma Torres dice que se le informó hoy día de la información que presentaría la presidenta del Sr. Rafael Méndez al concejo, y que se habían solicitado los stand y el gimnasio, que se hizo para que quedara claro de la independencia de la organización con respecto al Municipio, ese era el fundamento general, que en este caso se concedieron los baños a una persona que tenía problemas de salud y si no era a él sería a otra persona que también tiene problemas de salud bastante serios, la idea era solidarizar y ayudar en la parte presupuestaria y esa es la razón por la que se entregó un poco más de respaldo de la información de la persona que se consiguió para los baños.

El Concejal Víctor Chandia dice que a modo personal que no tiene ninguna apreciación que las organizaciones bajo su personalidad jurídica utilicen los recintos municipales para hacer sus actividades, encuentra que dentro del arrendar hay una responsabilidad de poder hacerse cargo del tema y que distinto es pedir, pero lo que le molesta es que se haya tocado un tema tan delicado como es la salud de una persona y que se haya hecho una pregunta con ninguna mala intención, sólo preguntar algo y se haya formado una respuesta de este calibre sin haber salido el acta del Concejo, lo que significa que hay un comentario de una pregunta que se hizo super sencilla, dice que lo más probable es que haya una molestia de parte de ellos por haber preguntado el tema y los perjudicados son los Concejales, y que esa molestia va en base a que ni siquiera está el acta donde salió el tema, es algo que se generó antes y si es así, es porque alguien lo comentó y se generó todo esto, una pregunta tan sana que fue saber porque se estaba cobrando generara todo esto.

La Concejal Norma Torres dice que quiere fundamentar porque se ocasionó esto señalando que más que lo que se habló en Concejo fue en base a la molestia de la gente ahí en la feria, porque llegan mensajes y en base a eso lo plantearon dentro de la organización y que era mejor dejar en claro al Concejo que era una Institución independiente, que arrendaron el local, y que los baños se le concedieron a una persona por un tema de salud, pero no es que salga del Concejo, agrega que lo que cada uno ve es la orientación que puede tener la carta, señalando que le explicó a la Sra. Lorena Lagos el tema, que después conversaron y que ella le señaló que iba a enviar una carta al Concejo para que quedara claro que es una institución independiente y lo respaldaría con todos los documentos, insistiendo en que esa es la única razón.

La Concejal Norma Monsalve dice que como lo ha explicado la Concejal Torres está bien, pero encuentra que enviar la lista de medicamentos que está tomando es exagerado por una simple pregunta.

El señor Alcalde dice que hay cosas que se comentan en el Concejo y se filtran, entiende al Concejal Chandia que no había nadie más en el Concejo y la Sra. Norma Torres aclara que era por el comentario que hizo la gente en la feria, dice que a veces se afecta a las personas por cosas que uno plantea o que son planteadas, que cuando uno toma una decisión lamentablemente políticamente se ve afectado y eso es algo casi ineludible, llama al Concejo a la prudencia ya que uno a veces considera que lo está haciendo de maravilla y no es así, comparte con la Concejal Monsalve que por una consulta se generen estas cosas ya que algunas personas no tiene ni la experiencia política, ni la prudencia, ni medida, ni todos esos valores, que para eso están ellos como autoridades, ya que la gente los eligió como líderes y ahí a veces es complicado, comenta que el Sr. Rafael Méndez quería venir al Concejo y él le pidió que no ya que no lo encontraba necesario, agrega que le mencionó que no fue negocio el tema de los baños ya que invirtió \$26.000 en reparar los baños y recuperó \$12.000.

La Concejal Norma Monsalve dice que ella solo hizo una pregunta por lo que la gente decía.

La Concejal Norma Torres dice que por eso, porque la gente reclamaba afuera de porque se estaban cobrando los baños, se quiso aclarar el tema.

La Concejal Norma Monsalve dice que no tiene ningún problema en conversar con el Sr. Rafael y la Sra. Lorena para explicarles cómo fueron las cosas.

El señor Alcalde dice que se debe tener la capacidad de escuchar porque la gente busca manifestar descontentos y rabia, buscan las formas de cuestionar todo, piensan que en la Municipalidad todo es robo, sinvergüenzura y se mezcla con el tema político, la gente no es capaz de dimensionar las cosas ni en los términos que se plantean, en el caso del Concejal Chandia bastó que pusiera un par de frases en facebook y respondió toda la gente que tiene rabia en contra del Alcalde y la gente afuera malinterpreta las cosas y las intenciones que tienen las personas y los líderes de la comuna.

El Concejal Víctor Chandia dice que todo dependerá de cómo se comente la situación y lo que salga para afuera y tal vez la persona que comentó lo hizo con una mala intención.

El señor Alcalde agrega que tal vez la persona que lo recibió lo hizo de mala manera.

El Concejal Víctor Chandia dice que a estas alturas la persona que estaba en los baños debe estar muy enojado si elabora una carta de esta magnitud, como que el Concejo está pensando mal de él, como si hubiese habido un robo, que tal vez no se sabía a dónde iban los dineros del uso del baño, pero la Concejal Monsalve en ningún caso hizo la pregunta con esa intención.

La Concejal Norma Monsalve dice que ella hizo la pregunta en el concejo y nunca salió de ahí.

La Concejal Norma Torres dice que afuera estuvo el reclamo y por eso es que llegó esa carta y se lo informó hoy día la Sra. Lorena y la información que entregó la Presidenta es para que tengan todos los antecedentes, insiste que ésta es una institución totalmente independiente y bajo ese concepto enviaron la carta y si la Concejal Monsalve encuentra muy exagerado lo que hizo este caballero, le encuentra la razón, pero dice que desconocía que estaba tan enfermo más un problema depresivo que lo tuvo hospitalizado.

La Concejal Norma Monsalve dice que fue una consulta que hizo dentro del concejo y no tenía porque llegarle a él.

El señor Alcalde dice que las actas son públicas y todo lo que se diga en el concejo.

El Concejal Luis Sanhueza dice que está de acuerdo con la carta porque como autoridad el deber es velar por la comuna y cuando uno ve algo que no está claro se debe consultar y solicitar que envíen los antecedentes, tal vez muchos ven que es una carta exagerada pero que está de acuerdo para el día de mañana estar atento a cuando otra institución tome el gimnasio y tenga a alguien en los baños, señala que en el tema político había gente que estaba descontenta con lo que estaba pasando, que el trabajo de las autoridades es fiscalizar y recuerda que la Concejal Torres dijo que haría las consultas con la presidenta de la institución para poder enviar un informe.

La Concejal Norma Torres dice que ella planteó en el concejo que pediría toda la información al grupo de artesanos, cree que se le está dando mucho al tema y con relación al Sr. Rafael Méndez que se encuentra enfermo y vulnerable cree que hay que entender que bajo esa vulnerabilidad no se puede seguir discutiendo el tema, porque está enfermo y bajo esa condición hay que respetar independientemente que se esté o no de acuerdo.

La Concejal Norma Monsalve dice que la pregunta que ella hizo no le afecta ni políticamente ni personalmente, pero sí que se le vaya a dar una información que ella no pudo haber sabiendo en las condiciones que estaba y que tal vez lo dejó peor y eso es lo que le preocupa.

El Concejal Raúl Espejo dice que lo que pasó es que algo se tocó en el concejo y aún no se había hecho el acta y llegó una carta con una respuesta, y que comparte lo que decía la Sra. Norma Torres en que hay que tener respeto por las personas enfermas y lo que tiene este señor es una enfermedad bastante complicada y que ni siquiera se debería estar tocando.

El H. Concejo Municipal continúa conversando sobre la situación, sugiriendo incluir en la carta de felicitaciones al grupo de artesanos que nunca hubo una intención de perjudicar a la institución o al señor Rafael Méndez.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

El señor Alcalde informa que se han hecho varias actividades por el Aniversario de la comuna, entre ellas carreras a la chilena el día sábado 18 en la costa, también la trilla con rastra en el sector de Caña Dulce la que fue muy concurrida con una rifa y un show artístico con baile, el día domingo 19 en el sector de Tauco también hubo un cuadrangular de carreras a la chilena, informa que el día viernes se hará una actividad para los jóvenes que la organiza el Sr. Juan Godoy con el señor Horacio, donde se traerá al grupo Los Difuntos Correa.

El Concejal Víctor Chandia dice que éste aniversario está siendo mejor que el del año pasado, la administración de alguna forma está tomando el parecer de algunas entidades para las distintas actividades, pero cree que falta difusión de las actividades para la comunidad, hacer perifoneo, ya que andan dos programas dando vueltas y al parecer no están completos, dice que hay muchas actividades que otros años no se han hecho, lo de Los Difuntos Correa en el río, lo del voleibol en el río y otras paralelas a esas pero que la gente no tiene conocimiento y que debe enterarse que se está haciendo un esfuerzo mayor en comparación a otros años, da como ejemplo que vino con su familia el fin de semana a la corrida que hubo en la plaza y mucha gente se enteró después de que hubo esa actividad y la comunidad en general no lo sabía.

El señor Alcalde dice que hay que promover que la gente escuche la radio local, ya que se está anunciando todos los días.

El Concejal Víctor Chandia dice que vio unos afiches circulando por las redes y sería bueno que esa misma publicidad se pegara en distintas partes de la comuna porque hay bastantes actividades y la gente que critica que no hay es porque no tienen idea.

El Concejal Luis Sanhueza dice que para fomentar el tema del aniversario sería bueno tanto en ésta radio como en la de Coelemu informar ya que cree que tal vez los Trehuquinos escuchan la radio local, pero la de Coelemu tiene más alcance y dos o tres veces en la semana sería ideal.

La Concejal Norma Torres propone y cree que sería muy assertivo que se pudieran elaborar programas en hojas impresas más pequeñas como los flayer y como hay jóvenes contratados en el verano ponerlos en los lugares más concurridos, en los paraderos o en la feria y así se informaría a la gente.

El Concejal Víctor Chandia dice que es muy buena idea ya que andan dos programas que no están completos, o hacer uno masivo u oficial con las nuevas actividades, ya que la de los Difuntos Correa de difundió ayer domingo.

El señor Alcalde dice que ha estado viajando bastante a Concepción por unos proyectos que se están trabajando uno es por la sequia que ha salido bastante en la prensa e inclusive dio unas entrevistas, que se está tratando de financiar algunos proyectos como la construcción de un nuevo gimnasio que tiene un monto aproximado de \$ 500.000.000 y que está considerado construirlo en el galpón porque se está pensando en construir el nuevo edificio consistorial y obviamente el proyecto contempla todo el terreno donde está el gimnasio, dice que es un proyecto bastante ambicioso y en el estudio resultó que el gimnasio hay que sacarlo de ahí y construirlo en otro lugar y se haría en el sector del galpón, dice que hay que viajar a Chile Deporte, revisar el proyecto y al Gobierno Regional también, recuerda que se están haciendo algunas gestiones en el camino a Denecan ya que la empresa había quebrado dejando el trabajo tirado y hoy en día ya está licitado para que se lo adjudique alguna empresa y que continúe con los trabajos en ese sector de la comuna. Informa que surgió un inconveniente en la comuna que se podría haber trasformado en un conflicto señalando que gente de vialidad vino y conversó con el Sr. Carvallo para que cerraran el sitio donde entran y salen los camiones con madera frente a la empresa Maderera Rio Itata y surgió a raíz que habrían reclamos de los vecinos de la población Hernán Brañas, ya que la gente iba a tomar locomoción y salían los camiones con una nube de polvo, a raíz de eso vialidad dijo que no estaban autorizados para entrar y salir de ese sitio, fueron donde el dueño y si no lo cerraba lo multarían, dice que el Sr. Carvallo cerró y vino a hablar el Sr. Mauricio Hinojosa en representación de los camioneros para tomarse el puente ya que ellos no tenían ninguna otra alternativa de pasar con su madera.

El Concejal Miguel Vargas dice que hay veces que pasa el camión con carga y lo va trasladando otro camión con grúa agregando que ese camión con grúa pesa tanto o más que el camión con carga.

La Concejal Norma Monsalve pregunta si el señor Alcalde se ha reunido con los inspectores de vialidad por el tema del puente señalando que lo pregunta por el trabajo que están realizando comentando que en San Pedro de la Paz se tuvo que eliminar todo el peso extra que tenía el puente al medio que es lo que se está colocando en el puente de acá, porque son barras de cementos grandes y le extraña que se estén colocando con el daño que tiene este puente, más los camiones con tanto tonelaje.

El señor Alcalde dice que le habían hecho esa pregunta antes y desconoce la respuesta, pero preguntaron.

Señala que se encuentra el señor Luis Toledo para que informe más detalladamente el programa de aniversario.

El Concejal Víctor Chandia le señala al Sr. Toledo, que lo había mencionado anteriormente, que el programa está muy cambiado al del año pasado para mejor en cuanto a las actividades y a todo, pero lo que falta es más difusión y que andan programas con actividades distintas y que la concejal Monsalve lo respaldo con información que tenía.

El señor Luis Toledo responde que apurados para que el Concejo tuviera el programa se imprimieron 25 y les faltaban algunas actividades y horas, pero del día martes pasado ya quedo listo y ese es el definitivo y se ha hecho difusión a través de los medios municipales y en la radio local, cada 20 minutos aproximadamente, dice que además se entregó en el Consultorio como trescientos folletos y hay unos afiches, que por falta de recursos se han hecho con el apoyo de la OMIL de Trehuaco, y que están puestos en distintas partes de la comuna, que en el municipio también se está entregando información, con una salvedad que va a aparecer recién hoy en la tarde que es una actividad que quieren desarrollar los jóvenes de Brañas y que con la organización vecinal no la pudieron realizar, pero a los jóvenes no se les puede decir que no y para eso se sacara un tríptico especial

El señor Alcalde pregunta si el tríptico de la comuna ya se está entregando.

El señor Luís Toledo dice que sí y que es masivo que se está entregando desde el martes pasado.

El señor Alcalde pregunta porque no se puso la foto del Concejo entonces.

El señor Luís Toledo dice que el Sr. Wilson Ponce debiera estar durante la tarde y sacar la foto al Concejo en general ya que dado algunos problemas técnicos de presencia de los concejales no se ha podido tener fotos del Concejo, salvo aquella foto cuando asumieron y que hay que actualizarla.

El Concejal Miguel Vargas dice que fue a Quirihue donde le dijeron que Trehuaco traía buenos artistas, que le preguntaron quienes venían y no pudo dar información ya que no salía en el programa.

El señor Alcalde dice que hay que promover en la radio de Coelemu.

La Concejal Norma Monsalve dice que sería bueno hacer lo que sugería la Concejal Torres y ponerse en los buses los días martes, agrega que se hizo una modificación en la actividad de la Trilla para el 26 y esa información muchas personas no lo tienen.

El señor Luis Toledo dice que como el día de mañana hay pago, se conecto parlantes externos en la radio para que la gente este escuchando la programación de aniversario.

4.- CUENTA COMISIONES

No hay.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

1.- Estatutos Asociación de Municipalidades del Valle del Itata.

El señor Alcalde sugiere analizarlo la próxima sesión, ya que falta analizarlos

6.- ASUNTOS NUEVOS.

No Hay.

7.- INCIDENTES

El Concejal Miguel Vargas dice que necesita maquinaria urgente para la costa.

La Concejal norma Monsalve pregunta que paso con la sugerencia de poner camas elásticas y juegos en la plaza para los niños.

El señor alcalde responde que consultará

El Concejal Víctor Chandia dice que quiere consultar sobre la Ficha de Protección Social señalando que algo está generando que hay un mal comentario en la comunidad, una mala percepción con

respecto a ese trabajo, pregunta quienes son los encargados, dice que al parecer algunas fichas se traspasaron a las nuevas sin hacer las visitas, propone que para la próxima sesión de Concejo puedan preparar una pequeña información de la cantidad de FPS que se hicieron, para tener la información que corresponde y en base a eso ellos poder responderle a la gente y las inquietudes que ellos tengan como autoridades, agregando que los encargados estarán informados técnicamente para responderles.

El señor Alcalde responde que solicitará que los encargados de Ficha puedan participar del concejo.

El Concejal Víctor Chandia pregunta si los choferes de las ambulancias cuentan con su reglamentación al día, si tienen el curso de conducir que corresponda y el curso de primeros auxilios.

El señor Alcalde dice que la licencia la tienen, pero desconoce si tienen el curso, hay un chofer que es Técnico Paramédico y respecto a los demás se harán las consultas.

El Concejal Víctor Chandia señala que si no lo tienen para que el consultorio les preste las condiciones para que las cumplan.

Sin más temas que tratar y siendo las 13:00 horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal

Luis Cuevas Ibarra
Presidente.

**ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL**
Enero 20 del 2014.

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar Acta N° 39 de fecha 06.01.2014, con observaciones.

**Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe**